

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

LEYENDO LA PRENSA

De «El Debate»

El semanario comunista «La Bata» publica extensa información del mitin celebrado en Barcelona por el «Boque Obrero y Campesino» y la «Federación Comunista Catalano Balear».

Fácil era prever la fuerte nota extremista de los discursos pronunciados. En ellos, después del obligado ataque a las autoridades, por el incumplimiento de las promesas hechas en la propaganda desde la oposición, los oradores rechazaban indignados la especie de su pretendida inteligencia con los monárquicos, se muestran dispuestos a la destrucción de todos los conventos e incitan al asalto colectivo de los Bancos y de las fábricas.

El orador Arlandis dijo que: «Si en Barcelona no tuvo repercusión el hecho de Madrid fué porque el proletariado barcelonés tiene ya una conciencia de clase muy desarrollada y comprende que no son los conventos los que hay que asaltar. Aquí hay que irse bastante a conquistar, otra fortaleza a tomar por asalto: la grande y la pequeña Banca, allí donde está almacenado el sudor de generaciones de explotados, capitalizados por aquellos que siempre han sido explotadores. Y no es un asalto de grupo, es un asalto colectivo lo que hay que efectuar».

Por su parte, el señor Mauria lanzó esta violenta amenaza contra las autoridades: «Nosotros aquí no hemos quemado conventos, pero podíamos haberlo hecho. Pero os hemos de advertir, Companys, Aiguader y Casarós, que si no hacéis en seguida la separación de la Iglesia y del Estado, nosotros iluminaremos Barcelona con los incendios de todos los conventos de la ciudad».

El mismo orador, después de aludir a la posible resistencia de la burguesía, pronunció esta frase: «Nosotros, que no hemos querido asaltar los conventos, si eso ilige, asaltaremos las fábricas, y serán los obreros los que hagan marchar la producción».

Ni es esto solo: un diario de Madrid que ahora se publica por la mañana exclama de un modo indirecto al asalto de las Oficinas de Acción Nacional «para destruir en unos minutos toda la labor allí realizada». Dias antes de los tristes sucesos del 11 y 12 del actual, en otro periódico de Madrid se realizó un «pronóstico» semejante.

Nos hallamos en presencia de hechos claramente delictivos, previstos y sancionados en el código penal vigente; y a estas fechas no sabemos que la autoridad haya tomado contra los autores las medidas que son de rigor.

No nos cansamos de llamar la atención del Gobierno sobre la enorme gravedad que encierra el dejar impunes semejantes delitos. De un lado, la infracción jurídica, que se comete con todas sus efectos desmoronadores sobre la conciencia pública. De otro, la tremenda labor disolvente que tal propaganda supone y que en un plazo no muy lejano puede hacer imposible toda obra de Gobierno.

Para normalizar la vida española, se absolutamente preciso que el Gobierno gane la confianza de la opinión con un firme y certero ejercicio de la autoridad. ¿Como va a conquistarse esa confianza cuando en la tribuna y en la Prensa se puede hacer impunemente al saqueo al incendio y al asesinato?

De «La Verdad»

Ha sido decretada una reducción del contingente militar, que representa la mitad aproximadamente del Ejército.

Huelga decir que, por nuestro carácter proficista, deseáramos que la condición humana hiciera innecesaria la guerra en el porvenir y que las expensas castrenses pudieran ser dedicadas al incremento de la cultura y de la riqueza.

Pero desgraciadamente no son tiempos los que vivimos desde hace varios lustros que represente una Armada feliz en la que puede ser suprimida toda coacción, por lo mismo que los ciudadanos no se prestan voluntariamente al cumplimiento del Derecho.

Desde dos puntos de vista nos afectan las reformas militares: como espantosos y como muriclanos.

No vamos a entrar ahora en el problema del exceso de oficialidad, motivada por las guerras de Africa y que representa una carga de honor del país, difícilmente eludible; al tiempo que hemos de detenernos en la posibilidad de que las grandes facilidades y ventajas del retiro, estimulado en masa, pudieran provocar una selección al revés del elemento militar. Tratamos pura y simplemente del aspecto de la defensa nacional.

Aún sin tener en cuenta el estado de agitación del país, del que son indicios la quema de los conventos, las oscilaciones sobre los religiosos y últimamente los sucesos de San Sebastián, hechos que obligan en casos de declaración del estado de guerra a utilizar la fuerza pública regular para suplir la insuficiencia numérica de la Guardia de Seguridad y de la Benemérita, Marruecos, mientras subsista, constituirá una pesadilla para España. Ya se manifiestan algunos síntomas de insurrección a pretexto de la reclamación de trabajo para los obreros parados en Tetuán. Repetidamente, elementos extremistas han reclamado la presencia de Abd-el-Krim en Africa como el de ella dependerá el bienestar nacional. El comunismo tiene puesta la mirada en el territorio de nuestro protectorado, en el que se propone realizar una activa propaganda, según las noticias publicadas en la «Pravda» y en diarios de gran circulación en Europa. Se trata de promover agitaciones internas y para ello y con objeto de hacer propaganda entre los soldados, a fin de que constituyan comités encargados de designar y disponer a los jefes, además de extender la insurrección en los medios obreros agrícolas e industriales, la III Internacional ha votado créditos de un presupuesto extraordinario.

Spongamos que en Marruecos prenda la rebelión y que tengamos alguna de las dolorosas sorpresas que hemos lamentado al través de nuestra acción en Africa. Por grande que sea la eficiencia de un Ejército que queda en la mitad, ¿puede prometerse nadie grandes rendimientos de su actuación, en aquel suelo inhospitalario, de accidentada topografía y de clima malsano?

Admitamos otra hipótesis. Moscú se haya infiltrado decisivamente en España, y para ello los agentes soviéticos trabajen con denuevo extendidos por el territorio nacional. En el caso

Una exposición de las mujeres cartageneras

Con unas cuatro mil firmas ha sido elevada al Gobierno, por la Junta de la Obra de Protección Católico-Social de esta ciudad, una exposición de las mujeres de Cartagena, de petición y protesta: Protesta contra los ataques a nuestra Religión, no sólo en los luctuosos dias de incendios y saqueos sino también por las disposiciones recientemente dictadas sobre enseñanzas, libertad de cultos y otras; y de petición para que el Gobierno proteja y ampare las instituciones religiosas, de acuerdo con la inmensa mayoría de la nación, y que no se legisle más sobre estas materias y aún que sean rectificados estos acuerdos, previo convenio con la Santa Sede, como es de justicia.

En toda España se ha levantado la voz presentando exposiciones como estas avaloradas con cientos de miles de limes y si el Gobierno desea el bien de España no hay duda que ha de atenderlas, pues no sólo favorece a ello a la tranquilidad de la conciencia nacional si que también reportaría un grandísimo beneficio al pueblo que se entera y alienta con estas doctrinas salvadoras.

La elección de nuevo alcalde

Según nos dicen, esta noche se reúnan los comités republicanos y socialista para deliberar acerca de la elección de nuevo alcalde en la vacante del señor Pérez Lurbe.

Probablemente el miércoles día 3 se reunirá el Concejo en sesión extraordinaria para hacer la elección.

Los destructores a Cartagena

A primera hora de la mañana de hoy, han zarpado del puerto de Ferral con rumbo a Cartagena, la escuadrilla de destructores, compuesta por el «Sánchez Barcáiztegui», «Almirante Ferrándiz», «Alsedo», «Velasco», «Luzaga» y «Lepanto».

Harán escala en Cádiz, en donde permanecerán dos o tres dias, prosiguiendo seguidamente su viaje a ésta.

La fotografía de más gusto y donde le dejan un recuerdo grato. Visítela para convencersg **MAYOR 18**

de una invasión del Ejército rojo, sería prudente haber disminuido al contingente por ciento las unidades tácticas?

Pero no vayamos tan lejos: El último mitin sindicalista celebrado en Madrid, con tantos semejantes a los acusados entre nosotros en el Central Cienega demuestran que los elementos extremistas se hallan ganosos de empuje y de revuelta, reclamando para sí las responsabilidades de la quema de los conventos y pidiendo cada día mayores radicalismo. Los dolorosos sucesos últimos acreditan que la insurrección y la superación en la pugna de radicalismo se halla en la orden del día. Si hubiese necesidad de repartir desmanes de orden civil o revolucionario con la fuerza pública ¿será aconsejable haberla dejado en cuandroy haber tolerado por añadidura que a miles su disposición con propaganda disolvente y ácrata?

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Madrid ha marchado doña Bercede Cánovas viuda de Cervantes.

—A San Clemente, don Francisco Barriuevo y su bella esposa doña Rosario Montojo con su madre política señora viuda de Montojo.

—A Madrid, doña María Davia de López.

—Regresó ayer a Madrid el cenador Magistral de aquella Catedral M. I. Sr. Dr. D. Enrique Vázquez Camarasa, que tan imborrable recuerdo nos ha dejado de su soberana elocuencia en los brillantes cultos que ayer terminaron en la parroquia cartagenera.

—A sus posesiones de La Aljorra, don Mariano Pasquel de Riquelme con su bella esposa doña Filisela Espartero.

—También se ha trasladado a La Aljorra doña Milagros Bohigas viuda de Pasquel de Riquelme.

—De Plasencia el capitán de Infantería de Marina don Mariano Gutiérrez.

NOTAS VARIAS

El sábado pasado celebró en Archena el enlace matrimonial de la señorita Adela Moé, Profesora de este Conservatorio, con el prestigioso banquero de Ulea don Francisco V. Moreno.

Benidijo la unión el organista Capellán de la Catedral, don José Sánchez Medina y firmaron el nota notarial como testigos don Julio Minguez, ex-alcalde de Cartagena; don Miguel Pelayo, Director del Conservatorio de esta ciudad; don Angel Azañón; y don Sebastián Moré, médico del Bañadero de Archena.

Reciban los jóvenes y felices desposados nuestra enhorabuena.

LETRAS DE LUTO

Se ha cumplido el primer aniversario de la muerte del insublimo señor don Luis Ripoll y Palou, coronel de Artillería de la Armada.

El recuerdo de tan correoso caballero, padre sumatísimo y pacificador militar, perdura en todos cuantos le conocieron y le trataron.

Fué un gran señor y su correctísimo trato le hizo acreedor de toda la simpatía.

Hoy en Santa María de Gracia se ha celebrado un solemne funeral en sufragio de su alma al que han asistido muchísimas de sus numerosas amistades que con su presencia han rendido un nuevo tributo a su memoria.

A su distinguida familia en particular a sus hijas doña Magdalena y doña María Luisa, hijos políticos don Arturo Díaz Clemente y don Antonio Morano de Guerra nietos y nietos políticos acompañamos en su sentimiento.

Lotería Nacional

(Por telégrafo)

Madrid.—En el sorteo celebrado hoy han correspondido los premios mayores a los siguientes números:

- Con 100.000 pesetas 20.765 Jerez de la Frontera.
- Con 60.000 pesetas 38.975 Madrid.
- Con 30.000 pesetas 23.363 CARTAGENA
- Con 25.000 pesetas 21.310 Madrid
- Con 1.500 pesetas 25.433 Murcia
- 16.074 Murcia.

Para mitigar la crisis obrera

Laudable actitud de la Junta de Obras del Puerto

La Junta de Obras del Puerto en su sesión del sábado último, presidida por el señor Gómez Guillen, el objeto de aliviar la crisis de trabajo en nuestra ciudad acordó promover obras por valor de 387.000 pesetas.

Entre ellas figura el adquirendo del segundo trozo del Muelle por un presupuesto de 215.323' 26 pesetas.

Se acordó adoptar las medidas necesarias para que se activen las preparativos de las obras a fin de que comiencen en el momento en que puedan acumularse los materiales.

Además se dispuso el inmediato anuncio de subasta, con el plazo máximo que la ley autoriza, de las obras de ampliación del muelle a un 1 por 172.827' 35 pesetas.

Esto con independencia de la continuación de los trabajos ordinarios que se vienen haciendo y de la realización a la superioridad de un proyecto de puerto de refugio en Portmán, que si ser aprobado dará ocupación a un buen número de obreros, durante el primer periodo de tiempo, pues la mayor parte del presupuesto se invertirá en mano de obra.

También se trató del proyecto de modificación de tarifas de los servicios del puerto, que la superioridad ha ordenado aumentar teniendo en cuenta que los gastos que estos ocasionan no se cubren con los ingresos propios. La Junta no obstante, vista la situación por que atraviesan el comercio e industria de Cartagena acordó en dirigirse al Ministerio en demanda de que no se lleve a efecto la elevación de dichas tarifas y para que las obras y servicios no sufran perjuicio se compense a la Junta, dado el interés de fomentar aquellas y hacer eficientes estas por la diferencia que pueda resultar, dado el estado precario del Puerto, sobre todo desde que no hay exportación de minerales.

La Junta, según el procedimiento que hiciera a la alcaldía su presidente señor Gómez Guillen y su Ingeniero Director señor Maeso, se esfuerza en conseguir ocupación para tantos brazos en huelga forzosa.

La suscripción pública

Según la nota facilitada hoy por la Alcaldía, había en existencia el día 30 pias 47.267' 32 que con los que ingresaron el día 30, pias. 2.322' 10, sumaba 49'609' 42.

El sábado 30 se pagaron de jornales 22.538 80 pesetas, quedando en existencia para hoy 27.070 62 pias.

La novillada del domingo

El próximo jueves 17 de este mes los cuatro preciosos novilleros: Garrido Santamaría, del Caballero, por el novillada organizada por el comerciante señor Casali a beneficio de los sin trabajo.

La bonita lámina de los estados, según fotografías que está expuestas en los escaparates del señor Casali, ha gustado muchísimo a los aficionados que acudirán a la plaza a admirarla el natural en las tardes del viernes y sábado.

Los nombres, súneros y pelónes: «Pañero» número 8, berceado en negro, brñnero. «Sablino» 38, órdeno lacero, bregao. «Mochilero» 51 berrea.